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多議発第45号 

令和４年８月31日 

 

多良木町長 吉 瀬 浩一郎 様 

 

多良木町議会議長 髙 橋 裕 子 

 

一般質問について 

令和４年度第２回多良木町議会（９月定例会議）において、次のとおり質問される予定で

あるから、あらかじめ通知します。 

 

質 問 者 ⑨久保田 武治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ コロナ禍の生

活者・事業者

支援について 

(1) コロナ禍に加え、原油価格・物価高騰に直面している生活者

や事業者へのさらなる支援策についての考えは 

 

ア ひとり親家庭をはじめとした子育て世帯、家計急変学 

生・生徒に対する給付金の支給 

イ 学校給食費等の負担軽減 

ウ 生活困窮者や低所得者への給付金の支給 

エ 生活者・事業者に対する電気・ガス・水道料金を含む公 

共料金の負担軽減 

オ 農業・農家への支援 

カ 飲食業、理・美容業など事業者への経営支援 

 

 

町 長 

 

 

２ 風力発電施設

について 

(1) 熊本県が2050年のカーボンゼロ達成のために、再エネ発電量 

50パーセントの目標を掲げ、陸上風力発電の導入推進を計画

しているが、本町の今後の対応についての考えは 

 

ア 県からの説明等はなされたのか 

イ 令和３年度に立地ゾーニングマップたたき台を作成と 

なっているが、現状はどのようになっているのか 

ウ 球磨地域では、令和４年度の予定として協議会や地域懇 

談会によるゾーニンング図の検討・完成となっているが、 

進捗状況はどのようになっているのか 

 

町 長 

３ 安倍元総理の

「国葬」と本

町の対応につ

いて 

 

(1) 「国葬」には法律的な根拠はないが、国葬を実施された場合

の本町の対応は 

 

ア 内閣は現時点では、弔意を自治体や国民に強要しないと 

しているが、町としてどのように対応するのか 

イ 学校・教育現場での対応について 

 

町 長 

教育長 
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４ 川辺川ダム問

題について 

 

(1)川辺川ダム建設促進協議会が８月17日に国土交通省に川辺川 

ダム早期完成の要望書を提出した。しかし被災者のアンケート 

やパブリックコメントでも約７割の人たちが反対している。流 

域の12市町村長のうち、県の意見聴取にダム建設への賛同を示 

したのは４人で五木や相良の村長も態度を明らかにしていな 

い。 

このような状況下でダム建設を強行すべきではないと思う 

が、町長はどうお考えか 

 

(2)「ダムで本当に命は守れるのか」ダムには緊急放流もある、 

ダムに８割も頼る対策が結局はやるべき流域治水対策を怠り、 

流域の安全を損なう事になるのではないか。町長はどのように 

お考えか 

 

(3)「清流は守れるのか」マスコミも住民の中に疑問や異論があ 

ることをたびたび報じている。将来、禍根を残さないために 

も、ダム建設を推進すべきではないと思うがどのようにお考 

えか 

 

町 長 

質 問 者 ⑫落合 健治 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 災害に強いま

ちづくりと災

害後の取り組

みについて 

(1) 危機管理防災課の新設を軸に「災害に強いまちづくり」に取

り組む事を約束されたと思うが、災害に強いまち・地域と

は、どういうまちなのか槻木地区について、どのようにお考

えか 

 

ア 迂回路のその後は 

イ 地区住民が中心となり、携帯電話を含め、連絡手段を模 

索している。ヘリポートも含まれているが、危機管理防災 

課の関わり方は 

ウ 給油所が９月をもって閉所となる。災害時の対策は 

エ 電柱、電線、携帯のアンテナ等が被害にあわないように 

支障木伐採を事業として取り組む考えは 

 

町 長 

２ 原油・物価高

騰対策につい

て 

 

(1)近隣町村も様々な支援策を発表した。本町も生活者・事業者 

支援事業を実施する事が望まれるが、どのようにお考えか 

 

 

町 長 

３ 商工業者の担

い手支援につ

いて 

 

(1)農林商工担い手就業祝い金はあるが、対象者の制限等が厳し

いとも感じる。本町で長い間、仕事をしてきた事業者の後継者

を雇用・育成する為の助成事業を考える事はできないか 

 

町 長 
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質 問 者 ⑤村山 昇 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ ふれあい交流

センターえび

すの湯の今後

について 

(1) えびすの湯に関して町が行ったアンケートで、住民の意見と

しては、どういう意見があったのか。 

意見の中に今後の施設を継続的に運用していく参考となるも

のは、どういうものがあったのか 

 

(2) 現在の赤字幅が大きいと聞くが、仮に入館料等を値上げする

として、採算ラインは金額にしてどれくらいになるのか。現

在、町が考える具体的な金額はどのように考えられているの

か 

 

(3) 今後の協議の流れとしては、どのような段階を踏んで協議が

進められる予定になるのか。 

諮問委員会のメンバーは公募するのか、町選定の委員構成と

なるのか、又は既設の委員会をもって諮問委員会とするの

か、意見をまとめるにあたり想定している期間等も含めての

考えは 

 

町 長 

２ 危機管理につ

いて 

(1) 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金で町民体

育館の改修を行うと聞いているが、これまでの町民体育館の

改修と、これから行う改修について、どのように考えている

のか 

 

(2) 現在、災害時の備えとして、社会福祉協議会横とえびす神社

横に備蓄倉庫があるが、町民体育館に隣接した場所に備蓄倉

庫を新たに設置すると聞いている。場所はどこで、どのよう

な備蓄倉庫になるのか。構造と収容物はどういうものを考え

ているのか 

 

町 長 

 

質 問 者 ⑥魚住 憲一 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 県道人吉水上

線改修の進捗

状況について 

(1) 県道人吉水上線については平成31年に第３工区が改修されて

以来、進んでいないようだが、本町をはじめ、他町村につい

ても利便性において迷惑をかけている道路である。その後の

経過はどのようになっているのか 

町 長 

 

４ コロナ禍での

町民との関わ

り方について 

 

(1)コロナ禍の中、様々な行事の中止が相次いでいる。しかし、

コロナ禍の中でも進めるべき事業や日頃からの意見の集約は必

要と考える。町ホームページを利用した目安箱的なものなど模

索する考えは 

 

町 長 
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(2) 本町議会でも２度にわたり現地を視察し振興局土木部に要望

してきた経緯がある。最近、頻繁に早期改修等の地元からの

要望をうけるが、町はどのような考えで動いているのか 

 

(3) 第１工区についての用地の収用等はどのくらい進んでいるの

か。また、第２工区は現道拡張なのかバイパス構想なのか、

県はいつから工事に取り掛かるのか 

 

(4) この間、人吉水上線に関する要望として、町長は県に対して

具体的にどのような要望をしてこられたのか。また、県道人

吉水上線の県に対する要望の優先順位はどこに位置している

のか 

 

２ 道路改良工事

について 

 

(1) 県道梶屋多良木線改良工事で、中学校通りの水路の付け替え

工事までは終わったようだが、その後なかなか進まないよう

である。現在の改良工事の進捗状況と今後の見通しはどのよ

うになっているのか 

 

町 長 

３ 町営住宅につ

いて 

 

 

 

(1)黒肥地の小堤第１団地、小林団地は入居者が減少し、敷地内

は雑草が茂っている。町としては定期的に見回り管理をされ

ていると思うが、このような状況を町としてはどのように思

われているのか 

 

(2)この２つの住宅について、入居されていない棟があるようだ

が、今後どのような計画をされているのか 

 

町 長 

 

 

質 問 者 ⑪猪原 清 議員 

質 問 事 項 質  問  要  旨 質問の相手 

１ 中学校跡地の

活用について 

(1) 旧多良木高校跡地での中学校校舎の供用開始まで１年となっ

たが、現中学校の敷地活用について今後どのようなスケ

ジュールで検討を行うのか 

 

(2) 跡地を活用したいという企業や団体等からの打診は来ている

のか 

 

(3) 町長は第６次多良木町総合計画に「地域防災力の向上」を掲

げているが、中学校敷地を隣接する総合グラウンド、車中泊

スペース、町民体育館等と接続すれば地域の核となる大規模

防災拠点づくりが可能となるが、町長はどのように考えてい

るか 

 

 

町 長 
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２ 空き家対策に

ついて 

(1) 今後、空き家の倒壊危険や防犯・防災等の対策はどのように

講じるのか 

 

(2) 再利用が可能な空き家活用の検討はされているのか 

 

町 長 

３ 今後の町レベ

ルでのイベン

トのあり方に

ついて 

 

(1) ここ数年、新型コロナウイルス感染症のまん延により町民体

育祭などの比較的大きな規模の催しが中止されたり、縮小さ

れたりしている。さらに全国的に深刻な人口減少も町のイベ

ントのあり方を考えざるを得ない状況だと思うが、そのよう

な町や地域レベルで開催するイベントのあり方を今後どのよ

うに見直すのか 

町 長 

教育長 

４ 行政区割の今

後について 

 

(1) 現状では、町の人口減少に歯止めがかからないと思うが、行

政区割りの今後について、どのようにお考えか 

 

町 長 


